## Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion CDU Herrn Staufenbiel

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO: 60 Minuten Ticket (DS 0473/19) (öffentlich)

Journal-Nr.:

Sehr geehrter Herr Staufenbiel,

Erfurt,

Ihre Fragen beantworte ich wie folgt:

Warum wurde das 60-Minuten – Ticket in beide Richtungen abgeschafft? Besteht die Möglichkeit einer Wiedereinführung? Wenn ja, zu welchem Zeitpunkt?

Die Tarifgestaltung im ÖPNV obliegt dem jeweiligen Verkehrsunternehmen. Nach Auskunft der EVAG gibt es im Tarifsortiment des Verkehrsverbundes Mittelthüringen auf spezielle Nutzergruppen und Nutzungshäufigkeiten zugeschnittene Produkte. Eine Abrechnung nach Minuten ist dabei nicht Bestandteil dieses Systems. Vielmehr entscheiden Start und Ziel der Reisekette über den entsprechenden Tarif. Die größtmögliche Einsparung von Feinstaub bietet die regelmäßige Nutzung des Nahverkehrs. Dabei wird auf Zeitkarten und Abonnements zurückgegriffen. Eine Erweiterung des Tarifsortiments um zeitlich befristete Fahrausweise ohne Richtungsbindung würde nicht helfen, Klimaziele zu erreichen. Tarife werden im Verkehrsverbund Mittelthüringen abgestimmt und schlussendlich durch das Landesverwaltungsamt genehmigt. Alleingänge einzelner Verkehrsunternehmen widersprechen diesem Verbundgedanken.

Zu Ihren Aussagen bezüglich der Entwidmung vieler öffentlicher Stellplätze in der Innenstadt möchte ich folgende Erklärung hinzufügen:
Mit der Begegnungszone, welche nur einen räumlich begrenzten Bereich der Innenstadt umfasst, werden die vorhandenen Stellplätze im öffentlichen Straßenraum nicht entwidmet, sondern nur anderen Nutzergruppen zugewiesen. Diese Parkregelungen sind derzeit noch nicht in Gänze umgesetzt. Innerhalb eines Bereiches im unmittelbaren Kern der Innenstadt stehen nach der erfolgten Umbeschilderung die Stellplätze nur noch den Bewohnern/innen zur Verfügung. Als Ausgleich können die Besucher/innen der Innenstadt in den neu eingerichteten Mischparkgebieten (Parken mit Parkschein, Bewohner frei) am unmittelbaren Rand der Begegnungszone deutlich mehr Stellplätze als zuvor nutzen. Weiterhin stehen am

Seite 1 von 2

Zentrumsrand noch aufnahmefähige Parkhäuser zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

A.Bausewein